
Novara, 23 febbraio 2022 

 

A Giovanni De Sigis 

A Giorgio Cicogna 

A Mario Fossati 

A Roberto Occhipinti 

 

Oggi, 23 febbraio 2022, ricorrendo il 100° anniversario della costituzione dell’Associazione 

Irrigazione Est Sesia, è il giorno che all’atto della mia ultima candidatura alla carica di 

Presidente avevo considerato e comunicato quale limite temporale insuperabile per i miei 

impegni in Est Sesia. 

Ricordo che avevo ben prima manifestato la mia intenzione di cessare nella carica di 

Presidente, ma che per le complesse vicende giudiziarie che hanno via via interessato Est 

Sesia, ho ritenuto doveroso continuare il mio impegno.  

Richiamo la nota che ho inviato a tutti i Delegati nel gennaio scorso, nella quale annunciavo 

che la Procura Generale presso la Corte d’Appello di Torino aveva rinunciato all’appello 

proposto contro Est Sesia e che Est Sesia è del tutto liberata da ogni responsabilità e/o 

addebito. 

Ne consegue che il presupposto alla mia permanenza è venuto meno e in ciò anche 

sostenuto da fatti e circostanze sopraggiunti dopo la mia ultima rielezione. 

Innanzitutto, la mancata fiducia di una parte del Consiglio di Amministrazione nei miei 

confronti, corredata da accuse false ed insulse per me inspiegabili che si sono via via 

succedute. Altrettanto gravi considero le denunce, di cui si attende l’archiviazione, rivolte 

nei miei confronti e nei confronti di alcuni Consiglieri. 

Guardando alle condizioni generali di Est Sesia ed in particolare alla situazione economica 

e finanziaria e alla gestione del personale, non posso che richiamare quanto già comunicato 

nella già citata mia lettera del gennaio scorso ai Delegati, con la quale motivavo il rinvio 

dell’approvazione del Bilancio di Previsione 2022 e le iniziative assunte direttamente dal 

sottoscritto nel rivolgermi al Ministero dell’Economia e alla Regione Piemonte. 



Vista la risposta pervenuta dal Ministero dell’Economia, si è potuto procedere con 

ragionevole probabilità a stendere il Bilancio di Previsione che viene sottoposto 

all’approvazione dell’Assemblea. 

Invece, si attende ancora la risposta da parte dell’Assessore all’Agricoltura della Regione 

Piemonte che risulterà determinante per gli esercizi futuri in ragione del recupero dei 

finanziamenti sui lotti degli interventi di Mazzè e per far cessare i pesanti disavanzi a carico 

di Est Sesia per la gestione annuale degli Impianti di Mazzè. 

A questo proposito non posso non rilevare che nei giorni scorsi sono state diffuse da 

persone evidentemente informate di quel che viene trattato in Consiglio notizie 

completamente errate, relativamente ad una partita di 1.000.000 di Euro da incassare dalla 

Regione Piemonte per il 1° lotto di Mazzè. Si tratta di una questione già nota e inserita nei 

bilanci degli anni passati e il cui mancato recupero rientra in pieno tra le risposte e i 

chiarimenti che si attendono dall’Assessore Protopapa. 

Quel milione di Euro è citato in una segnalazione della dott.sa Albino allo scorso Consiglio 

di Amministrazione, segnalazione che altro non è che un allarme sulla situazione economica 

e finanziaria di Est Sesia e che conferma in pieno le mie preoccupazioni che mi hanno 

indotto a scrivere direttamente al Ministero dell’Economia e alla Regione Piemonte. 

Sulla situazione del personale le note sono altrettanto dolenti. I rapporti tra dipendenti sono 

estremamente difficili, con continue tensioni e con questioni legali aperte che non 

favoriscono il recupero di un accettabile clima di lavoro. In più alcune azioni legali sono 

lunghe, sottraggono risorse alle attività istituzionali e possono determinare ulteriori pesanti 

oneri a carico di Est Sesia. 

Come ciascuno di voi può rilevare, i problemi che ho elencato sono una fotografia 

dell’attualità, ma sono i rimedi e le soluzioni dei problemi che mancano. Questo quadro della 

situazione deve, quindi, servire da segnale forte alla Direzione Generale affinché provveda 

a delineare le soluzioni urgenti ed indifferibili da adottare per scongiurare che i problemi 

evidenziati raggiungano un punto di non ritorno. 

In estrema sintesi, questo è quanto ritengo debba essere ricordato nell’Assemblea dedicata 

all’approvazione del Bilancio Preventivo 2022 da parte dei Vicepresidenti. 

La mia assenza in Assemblea sono certo che consentirà un clima più sereno e costruttivo. 



Infine, come si usa doverosamente fare in queste circostanze, il mio sincero ringraziamento 

ai colleghi del Consiglio d’Amministrazione che hanno con me collaborato in molti anni e 

particolarmente a quanti hanno condiviso con me una sincera amicizia.  

 

 

 

 


